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第七十五届会议 

议程项目 140 

2020 年方案预算 

  基本建设总计划执行情况第十八次年度进展报告 

  行政和预算问题咨询委员会的报告 

 一. 导言 

1. 行政和预算问题咨询委员会审议了秘书长关于基本建设总计划执行情况的

第十八次年度进展报告(A/75/302)。行预咨委会在审议该报告期间在线会晤了秘

书长的代表，他们提供了补充信息，作出了澄清，最后提出了注明日期为 2020 年

10 月 22 日的书面答复。 

2. 秘书长的报告根据大会第 57/292 号决议第二节第 34 段提交，载有自第十七

次年度进展报告(A/74/302)印发以来该项目的最新进展情况。 

 二. 剩余活动 

3. 如第十七次年度进展报告所述，除了与两起仲裁案件有关的活动外，所有建

筑工程和相关行政收尾活动都已完成(A/75/302，第 3 和 18 段)。 

4. 第一起案件是由斯堪斯卡公司的电力分包商对该公司提起的仲裁所引起，仲裁

庭将这起案件分为三个独立而连续的阶段，三个争议子项目各占一个阶段：(a) 秘书

处子项目；(b) 会议楼子项目；(c) 其他各种基础设施子项目(同上，第 19 段)。行预

咨委会询问后获悉，第一阶段于 2020 年 6 月 30 日结束，仲裁庭作出了对当事双方

有约束力的终局裁决，根据该裁决，联合国须向斯堪斯卡公司共支付 3 220 600 美

元，即：(a) 分包商实际建筑费用 2 603 600 美元，斯堪斯卡公司须向分包商支付

这笔费用；(b) 斯堪斯卡公司对 2 603 600 美元建筑费用附加的 16.512%的合同加

成 429 900 美元；(c) 建筑费用的应付利息 187 100 元。行预咨委会还获悉，在第
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一阶段，本组织可能面临的潜在负债总额为 3 150 万美元，即：分包商索偿 1 650

万美元、斯堪斯卡公司根据施工管理协议规定的加成 270 万美元和斯堪斯卡公司

及其分包商的法律费用 1 240 万美元。 

5. 行预咨委会询问后获悉，秘书处无法预测第一起仲裁其余两个阶段的程序将

何时结束，不过，这两个阶段的程序不太可能在大会第七十七届会议之前完成。

同样，由于分包商尚未向仲裁庭提供关于其所称数百万美元未付费用索偿的细节，

秘书处无法评估本组织在这两个阶段的总体财务义务。据指出，最初索偿的总金

额为 6 760 万美元，与第一阶段有关的最终索偿为 1 650 万美元。行预咨委会获

悉，当事方正在根据仲裁庭第一阶段的裁决，就第二阶段进行讨论。 

6. 第二起仲裁案件涉及斯堪斯卡公司机械系统分包商超过 400 万美元的索偿，

秘书长指出，仲裁庭于 2020 年 4 月作出最后裁决，驳回了对联合国提出的所有

实质性索偿，裁定斯堪斯卡公司须偿还联合国 55 万美元法律费用(同上，第 20

段)。 

7. 行预咨委会相信，秘书长将密切监测剩余程序，继续努力尽可能控制本组织

的财务负债，并在下一次进展报告中说明最新情况。行预咨委会还建议大会请秘

书长收集与基本建设总计划仲裁案有关的经验教训，以期尽可能避免诉讼，保护

联合国在其他基本建设项目中的权利。 

 三. 财务状况 

8. 秘书长的报告指出，该项目的最终估计费用保持不变，仍为 21.504 亿美元，

所有核定经费均已全额承付(同上，第 11-13 段)。截至 2020 年 7 月 1 日，两起仲

裁案件的累计法律费用共计 6 688 500 美元。在 2020 年的剩余时间，估计还需要

261 800 美元的法律顾问费，将由第二起仲裁案件净偿还的 55 万美元法律费用抵

销。仲裁庭在第一起仲裁案件第一阶段裁定须向斯堪斯卡公司支付的 3 220 600

美元，将通过清偿在所有法律程序结束之前持有的承付款来提供资金(同上，第 14

段)。项目的任何最终未用余额，只有在诉讼程序结束并结清所有债务之后才能确

定(同上，第 15 段；另见下文第 12 段)。行预咨委会询问后获悉，截至 2020 年 9

月 30 日，在支付仲裁庭裁定的 3 220 600 美元之前，基本建设总计划账户中的可

用现金为 1 010 万美元，由于当前程序的时间表和索偿的最终数额未知，因此，

无法确定可用现金余额是否足以支付未来的诉讼费用和结果(另见上文第 5 段)。 

9. 行预咨委会建议大会请秘书长在下一次进展报告中提供最新资料，说明项目

财务状况的演变情况，以及待决仲裁程序、法律费用和任何其他相关费用导致的

潜在和实际负债的财务影响。 
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 四. 其他事项 

公用事业效率 

10. 行预咨委会先前建议使用实际数据证明该项目在改善环保绩效方面取得的

成绩(A/70/441，第 17 段)，大会在第 70/239 号决议第 12 段中核可了这项建议。

针对这一建议，秘书长在其报告中提供了效率方面的资料，对联合国环境规划署

开展的总部基线环境评估收集的数据与联合国系统温室气体清单每年收集的公

用事业消耗信息进行了比较。与 2007 年基线相比，2016 和 2017 年的能耗实际平

均下降 65%，超过了 50%的预计降幅；用水量实际平均下降 76%，超过了 40%的

预计降幅(A/75/302，第 6-9 段)。行预咨委会询问后获悉，2017 年之后的消耗量

变化不能完全归因于基本建设总计划，其中一个证据是，2017 至 2019 年，部分

由于实施灵活工作场所项目，楼层占用率因此提高，导致秘书处大楼的用水量增

加了 54% (另见 A/75/7，第八.41 和八.42 段)。行预咨委会相信，秘书长将继续密

切监测公用事业消耗情况，优化能源使用，并报告增效情况(另见 A/75/7，第十

三.3 段)。行预咨委会在其关于灵活工作场所项目的报告中进一步讨论了公用事

业消耗问题。 

11. 秘书长的报告指出，能源信息汇总和报告工具存在局限，供应商今后将不再

支持这一工具(A/75/302，附件，建议 6)。行预咨委会询问后获悉，这套系统将被

一个新的能源管理软件取代，该软件最多可提前 24 小时进行能源预测，能够更

加准确地掌握节能降耗措施的情况。该软件正在进行信息技术安全评估，预计将

在 6 个月内实施。任何相关费用都将从用于设施维护的经常预算资源中列支。行

预咨委会相信，秘书长将在下一次进展报告中提供最新信息，说明新的能源管理

工具的实施情况及其费用。 

审计委员会各项建议的执行情况 

12. 行预咨委会获悉，自秘书长的报告印发以来，在剩余的 9 项审计委员会建议

中，有 7 项建议已经审结。有一项关于使用项目最终节余的建议仍然未结，正在

等待仲裁程序的结果(同上，建议 3)。另一项建议涉及无障碍环境，目前正在执

行。秘书长在其报告中指出，无障碍环境项目工程正处于三个阶段中的第一个阶

段，因为冠状病毒病(COVID-19)大流行造成的相关限制，该工程已暂时搁置。由

于工程进度取决于资金的可用性和疫情变化，因此，目前尚不清楚这些项目是否

能在原定的 2022 年底这一时间表内竣工(同上，建议 8)。行预咨委会相信，秘书

长将在大会审议本报告时向大会提供最新信息，说明无障碍环境工程的进展。 

 五. 结论 

13. 请大会表示注意到秘书长的报告(A/75/302，第 21 段)。行预咨委会建议大会

在考虑到上文各段所载建议和意见的前提下，表示注意到秘书长的报告。 
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